

Groupe Majoritaire

Depuis 2021, le Département a eu à surmonter plusieurs événements majeurs tels que la crise sanitaire ayant provoqué une crise économique et sociale inédite, un contexte international instable à l'origine d'une inflation importante des prix et aggravant encore la détresse des Réunionnais. La Collectivité a aussi dû faire face à une hausse de ses dépenses obligatoires liée notamment à l'accélération du vieillissement de la population réunionnaise, grevant fortement nos marges de manœuvre.

Malgré ce contexte particulièrement difficile, le Conseil départemental, ses élus et ses agents ont maintenu le cap des solidarités en soutenant le pouvoir d'achat des Réunionnais, en accompagnant les plus vulnérables à travers l'amplification de la politique d'aide alimentaire et une politique de rattrapage de l'offre en établissement spécialisé pour les personnes âgées et celles en situation de handicap.

Le Département a également été présente pour l'économie réunionnaise en augmentant significativement ses investissements depuis 2021, à hauteur de 15 % afin de soutenir les entreprises locales, notamment le secteur du BTP, en grave difficulté.

Nous plaçons notre mandat sous le sceau de la responsabilité, de la solidarité et de la clairvoyance. Nous poursuivrons notre action en restant fidèles à nos engagements, en faveur de la population et du territoire.

Pour le Groupe Majoritaire, Cyrille Melchior

Groupe Le Cap

Quand la Culture crée du lien : un projet TAAF exemplaire !

Dans le cadre du projet « Classe TAAF », les élèves du collège Les Tamarins ont échangé avec la représentante des Terres Australes et Antarctiques Françaises. Une immersion passionnante dans l'univers polaire et scientifique, rendue possible grâce à une dynamique collective forte.

Cette action illustre l'engagement de notre collectivité en faveur d'une culture accessible à tous, répondant aux ambitions de la mandature 2021-2028.

Elle souligne aussi l'importance de la cohésion entre les différents acteurs : élèves, parents, enseignants, intervenants scientifiques et collectivités.

En soutenant ces initiatives, le Département valorise les passerelles entre culture, éducation et citoyenneté. Ce travail commun permet aux jeunes de mieux comprendre les enjeux du monde contemporain et de se projeter comme acteurs responsables.

Un projet exemplaire qui montre qu'en travaillant ensemble, l'école et ses partenaires peuvent éveiller les consciences et nourrir l'ambition culturelle des nouvelles générations.

Groupe Alliance Réunion des Territoires

Un changement de cap indispensable

Les priorités de la mandature et le bilan à mi-mandat dans les domaines de l'environnement, du social, de l'éducation, de la jeunesse, de l'habitat, de l'agriculture... montrent l'ampleur des défis auxquels La Réunion est confrontée. Les chiffres du chômage, des mal-logés, de la misère, de l'illettrisme... illustrent aussi une situation dégradée « hors normes », aggravée par les changements climatiques. En plus, les coupes budgétaires opérées par l'État se succèdent et la collectivité départementale va avoir le plus grand mal à respecter ses engagements. C'est dire que les défis à relever demandent un vrai changement de cap.

Groupe Une ambition pour le Département

En ce milieu d'année encore marqué par les difficultés, notre groupe exprime son soutien aux Réunionnaises et Réunionnais.

Chaque jour, nous portons la voix de celles et ceux qu'on oublie trop souvent. Nous agissons pour une société plus juste et défendons, au sein du Département, des mesures concrètes face aux urgences sociales :

- Insertion : Soutien à la levée du gel des contrats PEC et aux Missions Locales menacées par des coupes injustes. Nos motions ont été adoptées à l'unanimité.
- Logement : Interpellation des bailleurs et exigence d'un plan d'urgence pour les familles abandonnées dans des logements dégradés. L'après-Garance ne doit pas être un abandon de plus.
- RSA : Rejet du décret « sanctions » imposé sans concertation. Ce texte punit les demandeurs d'emploi au lieu de les accompagner, et menace leurs droits fondamentaux. Nous refusons cette logique punitive.

La justice sociale ne se négocie pas — elle se défend.
Engagés, nous continuerons à agir pour ZOT!

Groupe Union Nord Est

La solidarité envers les habitants impactés par le passage du cyclone Garance en début d'année est toujours d'actualité notamment dans les régions Nord et Est qui étaient particulièrement touchées. Les élus de notre Groupe sont restés mobilisés pour soutenir les efforts déployés par le Département visant à accompagner la population et les agriculteurs en détresse. En plus des aides comme le CAPAH et celles apportées aux agriculteurs, les nouveaux dispositifs que nous avons mis en place ont également permis à de nombreuses familles sinistrées de bénéficier jusqu'à 500€ pour le remplacement des appareils électroménagers, sans oublier l'aide financière exceptionnelle de réparations d'urgence en lien avec la SPLAR, allant jusqu'à 3 000 € par opération. La solidarité reste au cœur de l'action de notre groupe Union Nord Est.

Groupe Solidarité Citoyenne

Nous pouvons être fiers des actions menées par les élus de notre groupe depuis le début de cette mandature. Nous portons un engagement fort pour le développement du territoire et pour l'amélioration des conditions de vie des Réunionnais.

Aujourd'hui, même s'il reste encore beaucoup à accomplir, nous continuons avec le concours de l'administration départementale à élaborer des politiques publiques adaptées aux publics les plus vulnérables.

Ce bilan de mi-parcours, encourageant, ne marque pas une pause. Bien au contraire, il renforce notre détermination à poursuivre notre travail avec la même énergie.

Notre groupe reste fidèle à sa ligne directrice ! Plus que jamais nous sommes engagés aux côtés des Réunionnaises et des Réunionnais, et pour eux, nous continuerons à mettre en œuvre notre programme avec conviction et responsabilité.

Groupe Tampon Avenir

L'heure est aux bilans, et il est important de souligner la forte implication du Conseil Départemental aux côtés de la Commune du Tampon.

Acteur privilégié des solidarités sociales, le Département a soutenu la Ville du Tampon dans le cadre du Pacte Social Territorial 2^e génération sur des projets essentiels pour la sécurité de la population tels que les réfections de voirie, la suppression et la mise en conformité de radiers particulièrement dangereux lors des épisodes cycloniques, mais il a aussi contribué au déploiement d'équipements de proximité, tels que les magnifiques aires de jeux présentes sur l'ensemble du territoire tamponnais.

Soutien clé de la ruralité, le Président du Département Monsieur Melchior a apporté tout son appui au projet de construction de la retenue collinaire de Piton Sahales inaugurée le 21 mars 2025-date anniversaire de la création de la commune-, pour favoriser l'apport d'eau d'irrigation à nos chers agriculteurs.

Merci au Département d'être engagé, à nos côtés, pour les Tamponnais !

Groupe l'Humain au cœur de nos actions

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir leur contribution.